

# 笑顔いっぱい 清里っ子

学校便り 第6号

文責 森山 まさのり  
もりやま

## 2021年・令和3年も師走となりました。

今年も昨年につづいて新型コロナウィルス感染症に世界中の人びとが苦しめられる日々がつづき、オミクロン株という新たな変異ウイルスが現れ、感染拡大の第6波がとても心配されています。そして、もう12月、師走となりました。今のところ熊本県では、感染が0の日がつづき、日常生活が元に戻りつつあります。本校でも教室以外での学習ができるようになってきました。小学校は、教室での学習だけではなく、校外に出かけたり、他学年と合同で取り組んだりする学習が多くあります。そして、その学習は、とても大事な体験学習であり、子どもたちにとっては、楽しい学習です。このまま感染症が終息に向かい、子どもたちが、安心して学ぶことができる日常が1日も早くもどることを心から願います。

就任式の 前田 敦 先生



## 5年生担任の戸上先生が出産のためにお休みされ、

前田先生が担任になられました。 11月8日(月)

5年生担任の戸上友美先生が、1月に出産予定のために休暇に入られました。そこで、新しい5年生の担任に 前田 敦 先生がなされました。前田先生は、私(森山)の昔からのなままで、今までとてもお世話になってきた方です。そして、名前と同じくとても情の「敦い」方です。「敦」とは、「てあつい」とか「人情があつい」と言う意味が漢字に込められていますが、その通りの方です。今まで多くの学校で、たくさんの子どもたちを育んでこられて、南関第四小学校で定年退職をされました。今回、前田先生のお力をぜひ清里小にくださいと無理なお願いをしたところ、「期待されるような力はありませんが、清里小の子どもたちのために尽力します。」と引き受けさせていただきました。就任式では、漢字の「優」について全校児童に教えていただきました。早速、「敦い」ご指導でした。子どもたちとも、すぐになかよくなられて、ご指導をいただいている。とても有り難いです。



## 薬物乱用防止教室

11月17日(水)

5・6年生に学校薬剤師の 水元 由香 先生から講話をいただき、薬物乱用の怖さを学習しました。子どもたちは、薬物には危険な物があり、誘われたときは、きっぱり断る強い気持ちを持つことが大事だと学びました。また、「たばこ」についても学習して、1箱600円を毎日、30年間吸い続けると約650万円が燃えてなくなることに驚いていました。

## 避難訓練を行いました。

11月20日(土)

運動場へ避難訓練する子どもたち

東日本大震災から10年、熊本地震から5年がたちましたが、まだ復興は道半ばです。その教訓をしっかりと生かしていかなければなりません。今回は、学校にいる時に大きな地震が発生して、校舎内で火災が発せたと想定しての避難訓練を行いました。自分の命は自分で守る 人の命はみんなで守る を合い言葉に真剣に訓練しました。





## 4年生社会科見学旅行

11月25日(木)

4年生は晴天のもと、熊本県のゴミの最終処分場として県民みんなのためにつくられた南関町にあるエコア熊本に行き、私たちの生活になくてはならない施設の見学をさせていただいて、自分たちの暮らしを考えました。その後、山都町に行き重機等がなかった江戸時代に、人の知恵と力で水のない白糸台地に水を引き、稲作等ができるようになった通潤橋を見学してきました。一昼夜で15000m<sup>3</sup>水を送り、灌漑面積100haにも及ぶ水田を潤し続けている通潤橋を実際に見聞することができました。お弁当は、山都町の中島小学校の体育館をご厚意で貸していただいて食べることができました。山都町は、荒尾よりも寒いところですが、中島小の校長先生が大きなストーブを焚いてくださり、暖かい中で食べることができました。また、中島小の3・4年生とも交流させていただき、心から感謝です。

## 3年生社会科見学旅行

11月26日(金)

3年生は、玉名市のありあけ防災館と歴史博物館こころピアに行ってきました。ありあけ防災館は、玉名消防署と併設してあり、今年開館したばかりの施設です。県内に2カ所しかない貴重な施設で、最新の機器や映像で、火災や自然災害等の防災が学習できます。その機器や映像で体験学習した後に、化学兵器によるテロ事件を想定した消防士の方々の訓練が、ちょうど行われていて見学できました。その後は、歴史博物館こころピアに行ってお弁当を食べ、昭和時代や2000年前の弥生時代の生活の様子をタイムスリップしたようにして学習しました。とても楽しく見学旅行ができました。



## 5年生牛水海岸漂流物調査

11月26日(金)



5年生が、総合的な学習で牛水海岸に漂流物調査に行きました。海岸に着いたときは、きれいに見えた海岸も子どもたちが漂流物を回収していくと、たくさん回収ができます。ビニール袋やペットボトル、ゴム等の石油化学製品だらけでした。身近な牛水海岸の漂流物が環境に与える影響や流れ着く理由、環境を守

るための解決策などを水俣学習から自分たちの暮らしにつなげて学んでいます。

## 1・2年生「子どもまつり」

11月30日(火)

1・2年生は、体育館に保護者を招いて「子どもまつり」を行いました。身の回りにある物を使って楽しいおもちゃや、ゲームを作つて保護者と一緒に楽しみました。ゲームの賞品や看板、説明のポスターもみんなで作り、開閉会式や司会進行も立派に務めました。みんな楽しく学習しました。



## 清里小人権集会～みんなが幸せになるために

12月7日(火)に校内人権集会をみんなが幸せになるために行いました。次号で紹介します。

## ひきつづき新型コロナウイルスの感染防止のための予防に努めましょう

今日現在では、新型コロナウイルス感染症の感染拡大は止まっているようですが、オミクロン株をはじめ油断してはいけません。ひき続き感染防止にみんなで努めましょう。